
 

 

 

 
 

 

『常任委員会』は、安達会長、黒田校長、宮島副校長、本部役員、学年部・広報部・校外指導部の各部

長・副部長、各学年の学年部員で構成されており、PTA 主催行事や活動、学校関係の懸案などについて報

告・連絡・協議等をおこなっています。 

常任委員の活動を「常任委員会だより」で麻布小 PTA 会員の皆様にお知らせいたします。 

第 1 回常任委員会 令和元年 5 月 15 日（水）10：00～ 麻布小 2 階会議室 

 

１．安達会長より 
今日は二つお話します。一つは子育てについて、もう一つは PTA についてです。 

一つ目の子育てについて、一昨日、息子に夜 8 時を過ぎた頃、今日宿題は？と聞いたら、まだやっ

ていないわけです。それをやらせようと強制すると「何でお父さんは他の人には優しそうな顔をして

いるのに、僕には厳しいんだ」と。「他の人の人生には責任を取らなくてもいいけれど、君の人生に

は親として責任があるから厳しくするんだ」と言っても通じないわけで、本当に自分の子育てはこれ

でいいのかな、もう少し違うやり方があるのではないかと思ったりします。 

あるアメリカの心理学の調査に、親の教育や環境がどれくらい子供に影響するのかというのがあっ

て、実は０%から 11%なのです。遺伝子上は全く同じ一卵性双生児の兄弟が、早い段階で生き別れに

なり、親が用意している環境が全く違えば全く違う人格になるかという調査なのですが、結果は、分

野ごとに全く影響がない分野もあれば、 高で 11%です。では何が一番影響を与えるかというと遺伝

が 50%くらい、残りで一番影響を与えるのは友達などの人間関係です。親は案外大丈夫というお話

で、私はこれを聞いて気が楽になりました。 

二つ目の PTA についてですが、「あさのみ」の原稿を依頼され、原稿を書きながら PTA にはどん

な意義があるのだろうと考えたとき、その大きな意義の一つが、もし PTA がなくなったら、学校と積

極的な前向きな意味で関わることがすごく減るなと思いました。前向きな話は PTA があるからこそで

きるし、こういう場で学校とつながることによって、先生方と密な連絡もできます。あとは子供たち

がお父さん、お母さんが先生と話をしたりしているのを見て、悩んでいることをその先生に言いに行

くかもしれない。それは子供にとって、親が先生と結びついていることの意義がすごくあるなと、改

めて「あさのみ」の原稿を書きながら感じました。PTA は時代錯誤的なものとしてメディアで取り上

げられていますが、先生と保護者がつながって前向きに何か一緒にやっていくということは教育上す

ごく意義のあることなので、よりその活動を意義のあるものにしていけば、子供たちにとっても私た

ちにとってもプラスの活動になると思いました。 

   

２．黒田校長より 
5 月 10 日（金）、全校遠足に行きました。人数が 280 人になり、去年は 250 人くらいでしたが、

それ以前の人数の少なかった時代の延長で縦割り班を作って行っています。やはり駅が大変で、ホー

ムで班ごとに分かれるのですが、六本木一丁目で通勤客がたくさん降りるものの麻布十番や白金高輪

でたくさん乗ってくる人がいるので、子供たちを奥に移動させました。時代も麻布小の人数と共に変

わってきたなという思いです。気温２７度の少し暑い日でしたので日陰でご飯を食べ、班ごとに回る

オリエンテーリングでは私の所に来た班とじゃんけんゲームをして、子供たちと触れ合いができてよ

かったと思っています。 

 PTA の予算で買っていただいた楽器がまだストックしてあるのですが、音楽担当に確認したところ

是非来週から使わせてもらうとのことで、運動会に向けて、古めの物は新しい物を使わせていこうと

いうことになりました。改めてお礼申し上げます。 

「広報あざぶ」は、出来上がりが遅くなりました。３月 22 日には配りたいという目標で進めてきま

したが、教員が原稿の進行具合に馴染まず、印刷会社も他の原稿を多く引き受ける中、校正も何回も

あり、結局遅れて配るということになりました。PTA の予算でやっていただき、3 月までにと計画を

立てて進めてきましたのに、お詫び申し上げます。また今年度もよろしくお願いいたします。 

遠足が終わり、次は令和元年度の運動会になりますので、また子供たちにたくさん輝きがあるとい

いなと思っています。昨日は組体操の練習で足を捻挫した子がいました。組体操も賛否両論あります
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ので、その技はやらないということで進めていきます。何人かの子供には痛い思いをさせて申し訳な

かったと思いますが、一生懸命練習して、よい運動会ができればと思っておりますので、よろしくお

願いいたします。 

 

３．宮島副校長より 
前年度にこの学校に来て非常に良い所に気がつきましたので、今年も保護者の皆様と共有したいと

思います。今日、第一回目の出張スピーチがありました。この学校のオリジナルな実践なのですが、

原稿を見る子はほとんどいなくて、自分の家で練習してきて堂々とスピーチしています。その姿を非

常に良いなと思い、また聞き手も非常に温かい眼差しで聞いていて、とても良い交流の場になってい

ると思いました。期せずして今年度は国語で校内研究を進めています。お互いの言葉を受け止め合っ

て育てていきたいと思っております。 

また今、全校体制で挨拶運動に取り組んでいます。「校長先生おはようございます」と名前をまず

言ってから挨拶しようということで、きちんと挨拶する子が増え全校に広まっているので、引き続き

取り組んでいきます。 

運動会が近付いております。PTA 競技や、今年度は教室も開放しますので巡回管理や、人数が多く

なったことで学年のリボンを付けて優先的に入れ替えをするという試みもあります。そのリボンの制

作もお願いしており、ご協力に感謝しております。 

運動会に関しては、例年は校庭の周りに敷物を敷き座って見ていただいていましたが、人数が増え、

十分に見られない体制になってきました。また競技後、安全に退場する通路を確保するために、今年

は基本的には立ち見で、かつ優先の学年カラーを放送等の呼びかけに従って入れ替えてもらうことに

しますので、ご協力をお願いします。観覧場所を増やすために、２階の校庭が見える教室を開放しま

す。プリントでもお知らせしますが、昼食時に限っては、全学級クラスをクーラーを付けた状態で開

放しますので、ご利用ください。もちろん従来通り校庭で敷物を敷いて食べてもよろしいですし、4年

生の間の空いている教室、算数教室、3階多目的ルーム、体育館も開放します。譲り合って多くの皆様

に涼しい場所で昼食をお取りいただけるように考えております。 

毎週火曜日の朝の時間は読書タイムとしています。その取り組みの一つとして各クラス巡回し読み

聞かせを行っていましたが、きちんと全クラスでできるように取り組みを行っていきます。ご協力の

お願いなのですが、保護者の皆様に読み聞かせのボランティアにご参加いただければと思います。 

東京都教育委員会からのチラシをお配りしました。「スマホアプリ」の中でネットの安全な使い方

を学ぼうという教育的なアプリだそうです。すでにスマホを持ってゲームをしている場合には、保護

者の皆様からこのアプリを推奨してあげてください。 

 

4．小Ｐ連・地区委員会報告 
小 P 連は小学校 PTA 連合会の略で、港区の小学校 18 校が月に一度集まり意見交換をしています。 

 

・スポーツ（野球・サッカー）観戦 

FC 東京のホームグラウンドが国立競技場から味の素スタジアムに変わった関係で、今年はサッカ

ーの観戦がなくなるかもしれません。代わりに、ラグビーのワールドカップが近いためラグビーが

加わる可能性があります（※その後の小 P 連の話し合いで野球観戦もチケットの扱いの問題で今年

なくなる可能性も出てきました）。なお今年度は校外指導部にチケットの募集と配布をお願いする

ことになります。 

 

・自然体験事業 

毎年港区は自然体験をする PTA の事業に交通費を助成しています。今年も秋頃に、昨年一昨年と

は違う場所への自然体験ツアーを企画しています。詳細が決まり次第お知らせします。 

 

・校庭開放 

今年度から任意のボランティアではなく正式に港区の管轄となり、担当する会社からスタッフ 2

名が派遣され、校庭を開放します。当初は各学校あたり年間 15 回とのことでしたが、会長と副校

長から回数を増やす希望を出し、３０回となりました。 



 

 

 

5．PTA 活動協力ボランティア募集について 
・運動会（６月１日） 

本部と校外指導部でパトロールをします。学年部で PTA 競技の話を進めていただいています。今

回も自転車での来校はなしと学校からも発信していただいていますが、本部・校外指導部のパトロ

ール以外に、自転車の取り締まりを中心とした校内全体の安全パトロールをお父様方にお願いした

いと考えており、メールで募集したいと思います。 

 

 

6．各部活動状況の報告 
学年部  

・4 月 26 日ＰＴＡ歓送迎会報告 

今年度は学年部予算にて開催しました。会費の徴収がなくなったため領収書などが不要になり、前 

年度より多少手間が省けた感じがあります。案内状も 3 月中にメールで一斉送信されたため、以前 

ハガキを出していたものがなくなりました。 終的に７７名にて開催しております。 

 
・運動会保護者競技について 

今年度は追っかけ玉入れ「かごを背負って大脱走！」を予定しています。保護者の皆様への呼び      

かけは楽メを使って一斉メールで行いたいと思います。先生方もご協力をよろしくお願いいたしま

す。 

 

・メールアドレスの管理について 

昨年度まで学年部で毎年、年度始めに行っていたメールアドレスを回収して管理している件は、今

年から廃止しました。今後は楽メを利用しお知らせに対応していく予定です。今年度は 6 年生が卒

対としてすでに集めているとのことなので、そちらはそのままご利用いただき、来年度以降はすべ

て楽メに移行できるように進めたいと思っています。 

 

広報部  
・「あさのみ」について 

PTA 広報誌「あさのみ」２５１号を作成中です。メイン記事は例年通り、教職員の写真と一言アン

ケートです。ご協力いただいた先生、職員の方、ありがとうございました。5 月 23 日（木）、24

日（金）頃に配布予定です。 

 

校外指導部  
・防犯パトロール（前期）について 

4 月 20 日の土曜登校日と「春の港区交通安全運動」期間の登校時にパトロールを行いました。ま

た前期パトロールボランティアの募集を行いましたので、近日中に集計および協力者に腕章などを配 

布します。 

 

・危険箇所について 

通学路各方面における危険箇所マップを修正し、今年度よりメールで送付しました。 

 

・通学路点検（前期）について 

6 月 25 日（火）に予定しています通学路点検の募集を行いましたので、近日中に集計します。 

      

７．PTA の個人情報について（会長より） 
 お配りしたプライバシーポリシーについての紙は、小 P 連より入手した内容を、麻布小学校の現状

に照らし合わせて修正した文章です。今 PTA として集めているのは、お名前と兄弟関係とメールアド

レスのみで、 低限の個人情報ですが、取り扱いについては慎重に行いたいということで、このよう

なポリシーを発信するつもりでおります。 



 

 

 これまでメールアドレスを複数の方が管理していましたが、そうすると流出のリスクがより高まり

ますので、一元管理してデータの扱いに関わる人をより制限して行うという意味もあって、このポリ

シーに照らし合わせ、これまで学年部がやっていた、メールアドレスを集めて BCC で発信するという

ことを段階的にやめてきたところです。 

 実際 PTA のメーリングリストは、全体的に見ると９割以上の登録がありますので、情報発信という

点ではそれほど問題のない人数かと思いますが、学年部とも相談し、まだ登録していない方には登録

を促していこうと思います。 

 PTA としては、有意義な情報をできるだけ発信していきたいですが、楽しい情報や役に立つ情報も

発信したいと思い、広報部と連携していきたいと思っています。 

 

８．その他（宮島副校長より） 
今後、ボランティアについて、「開かれた教育課程」ということを文科省でも言っていますが、多

くの地域人材の方を活用したいと考えています。総合的な学習の時間の活動や、生活科等各教科で、

ゲストティーチャーとして迎えて活性化したいと思っています。地域の皆様にはいろいろな才能をお

持ちの方がいらっしゃいますので、ぜひ一緒に教育活動を作っていきたいと思います。どういう分野

でご協力いただけるか、アンケートを取りながらお願いしたいと思っており、まずその基礎作りを考

えています。 

 

 

 

 

 

 

次回の常任委員会は、6 月２６日（水）１０：００～、2 階会議室で行います。 

 

常任委員会は、PTA 会員はどなたでも参加できます。ご興味のある方は、覗いてみてください。 

 

 

 

麻布小学校 PTA 本部へのご意見、ご質問はこちらまで 

azabuhonbu2019@gmail.com 


